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今年は、東播地区担当ということで加古川保健所の協力を得て、シーパル須磨において研修会を実施しま

した。出席者53名の参加で無事終えることができました。以下は講演の概要です。

講演 1 「一育てる一」

「育てる」 ではなく 「育つ」

滝川第 2高等学校

もの

生徒との約束の実行、ありのままの教師の人間性

を見せること。

「育てる」について、人間的なものと、競技選手

を育てるの両面について述べさせていただこうと

思っています。

まず人間的な面においては、生徒の中には素晴ら

乙
しい人間性をもった子供
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むしろ経験に基づいた社会知識を彼等に供給する

ことによって、彼等が「育つ」と思っております。

その供給する知識を彼等が素直に受け入れられる

ようにするには、という点が重要な所だと考えて

おります。

そのために必要なことは、生徒との信頼関係です。

信頼関係を築くためには、ありのままの自分と、

生徒との約束事を決め、それを実行しようと努力

する姿勢だと言えるでしょう。

では、どんな約束事をしてきたかといいますと、

「嘘をつかない」「時間を守る」「約束は守る」「気

配り」の簡単なものです。

嘘をつくこは、自己弁護と虚栄心が根底に流れ
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地域から…支援活動の声

PART 1 「管内職、、親交流会」のようす

トンネルの中にあるオレンジ色

の電灯を製造しています。

訓練生はコイルの巻線につける

ピンを刺す作業を

しています。

畑作業もあります。

何と、社長さんは

茶道の師範．／

食用のお肉をスライス

して、パック詰め、箱

詰めする作業です。訓

練生も他の戦員同様に

製造ラインに入ってパ

ック詰め作業をしてい

ます。

福崎保健所は、協力事業所が

14ケ所あり、多くの事業所を

支援しています。

年 1回事業所間の、交流を深め

る機会をもっています。

事業所同士の仲間づくりの為に

あなたの保健所でも企画してみ

いろいろな思い・・

•以前単身者を受け入れたが、本人が力を持っ
ていたので、少しリズムが崩れた際にカバー

できる人が身近にいてくれれば、今でも続い

ていたと思う・・残念・・。

・当方では、訓練生といっても特別なメニュー

ではなく他の戦員と同様に仕事をしてもらっ

ている。もちろん手当も他の職員と同じ。訓

練生の頑張りで続いているが、現場は対応に

苦慮しているようだ。自分は苦情聞き役。

・良いのか？悪いのか？他の職員との共同作業

メニューがないため、訓練生の調子に合わせ

てその日その日の仕事を考えている。長く付

き合えば、朝一目見て調子が解るようになる

ものだ。
・当社としては、訓練というより生活全般を預

かっているつもり。現在の訓練生には、「ま

ず来ること」を課して只今挑戦中。

協力奨励金は？

・「本人の意欲につながってくれれば．．」の

思いで、現在半日の訓練で全額本人に渡して

いる。
・労働基準の最低賃金を支給している。

• 9時～15時の 5時間で2000円を渡している。

・・・ etc 

＊ピジネスとしては、無理。社会への貢献

としてでないと出来ない。
＊識親としても、 1111練生に遠慮しすぎないで

「云うことは云う」。体調が悪い時の対応が

大切。

＊いろいろな場面を通していろいろな人から、

「社会復帰の一歩手前への第一歩 II」という

認識を本人が持てるようにすることって

とても重要。
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とき：平成12年 9月22日

ところ：福崎保健所会議室

自動車部品を製造し

ています。従業員は

約200名と大きな会

'·~〗:。練生は、部品の運
J 
＇ 搬や部品カスの収集

¥ ¥ u作業をしています。

国薗国直;̀l
ヒヨコを卵を産める

ニワトリにまで育て

ていく仕事です。

訓練生は、エサやり

や鶏舎の掃除等をし

ています。

今年度は、アンケート

調査を実施しました。

詳細のお問い合せは

直接、福崎保健所

健康課ヘ






